

時代の要請として『永代供養墓』が増え、それが無縁墓の減少につながればうれしい！



吉田 修生さん
誓念寺 第22代住職

小松 修一さん
株式会社ひむかの杜 代表取締役

超高齢化社会、核家族化、過疎化の三重苦にさらされる本県にあって、新たな供養のスタイルとして、最近注目を集めているのが『永代供養墓』です。永代供養墓の供養を務める『誓念寺』の住職・吉田 修生さん、運営・管理を担当する『株式会社ひむかの杜』の小松 修一さんにお話をうかがいました。いつかは、あなたも直面する問題の備えに！ 必読です！

Qお墓を守る人がいない、あるいはお墓参りをする人がいなくても、お寺や運営業者が責任を持って、永代に亘り供養と管理をしてくれる『永代供養墓』が宮崎でも増えているとか？

吉田弊社では、宮崎市内に佐土原墓、本郷墓、古城墓の3つの永代供養墓の運営・管理を行っていますが、お問い合わせてくれる人がいないので……』というご相談を受けることもあります。逆にお子さんから「まだ、親は存命だけれど、先々のことを考えて」とご連絡をいただくことがあります。

吉田永代供養墓が脚光を浴びると言いますが、話題になる背景には少子高齢化や核家族化といった時代背景が横たわっています。もう家庭環境が昔とは違いますから、この流れは避けられないでしょうし、今後お墓を選ぶ際の選択肢になりますから、お墓を選ぶ際の選択肢に、永代供養墓を加える人はどんどん増えています。親御さんから、「もうお墓を守つてくれない」という声が聞こえてくる人がいない宮崎ご出身の方が、「久しぶりに墓参りも兼ねて」と帰省さ

れたとしますよね。けれども、草はボウボウと生い茂っているわ、花は朽ち果てて枯れているわでは、やはり気持ちが落ち込んでしまいます。

小松その点、私どもの永代供養墓では、月2回以上のご供養をご住職が、お花の取り替えや清掃を弊社が担当しておりますので、本当に線香や数珠のみお持ちいただければ、お参りができるようになつています。

吉田もちろん、永代供養墓が選ばれるのは、経済的な側面も大きいでしょう。うちも本堂裏に空き墓地がありますので、本来であればそこを小松さんに売つてもらわんとイカんのですが(笑)、やはり普通のお墓を建てるとなると、それ相応の費用が必要になつてくる。

小松また、これは経済的な問題と家庭環境が相まって起きていることだと想うのですが、私どもがいま一番心を痛めているのは、お墓を守る人がいなくなり、無縁墓に近いようななかたちで、墓地に取り残されているお墓が目に見えて増えていることです。そういうお墓の中で眠つていらつしやる仏さまをひとりでも多く救いたい。それが、かねてからのご住職の願いでした。私どもが永代供養墓をつくつた、最も大きな目的も実はそこにあります。

Q通常のお墓と永代供養墓では、どれくらい費用が違うのでしょうか？

小松普通のお墓に関して言えば、さまざまです。石種によっても違いますが、



誓念寺の本堂の目の前に位置する、永代供養墓(佐土原墓)。古城墓は目の前に鶴塚山がそびえ立つ、眺望がすぐれた場所にあり、本郷墓は空港の近くなので、帰省の行き帰りにお参りができる利便性を誇る。尚、お墓の扉は、通常は閉じられています(右ページ下参照)。

Qいろんな時代背景があるにせよ、これまでのお話をうかがっていると、今後はお墓そのものの捉え方が変わってしまう気もするのですが……？

吉田墓石は安いもので60万～70万円。高いものだと、300万、400万といったものもあります。それに墓地使用料、宮崎市の市営墓地であれば、約50万円強がかかりますし、プラス毎月の管理費が必要となります。

吉田これに対しても、永代供養墓の場合、お骨の安置期間50年で、必要な料金は永代供養料の30万円のみです。管理料、お花代は全て永代供養料に含まれていますので、追加料金は一切かかりません。ご希望があれば、安置の期間の延長も可能です。

吉田捉え方うんぬんと言うよりも、そもそも墓自体の存在が、みんなの頭の中から消えていくのではないか、という気がしますね。その原因をつくつたのは私も含め、坊主、葬儀屋など、供養に関する人間の怠慢だと私は考えています。例えば、戒名。ご先祖さまの戒名の由来、あるいはどうやって戒名をつけるのかを知っている人は、あまりいないですね。私が戒名をつける場合は、まずその家の先祖さまの戒名を全て調べます。その上で、故人の実績やどんな社会貢献をし

たのか、性格や趣味などを、さまざまに話を勘案した上でつけています。なぜ先祖さまの戒名まで必要かと言えば、それは故人のからだは、故人だけのものではないからです。親からただき、そ

の親は爺ちゃん・婆ちゃんからいただいている。つまり、これまでずっと命がつながってきた上に、いや、ご先祖さまからずつと命がつながってきたからこそ、故人もこの世に存在したわけですよね。そういう話を供養に関連する人間が、きちんとみなさんに伝えていない。けれども、折に触れて……本当に、たまにいいんです。このような話を子どもや孫にしてあげることは、とても重要だと私は考えています。そして、それは大きな意味で言えば、心の在り方の問題にも通ずるのではないか、と私は信じています。

小松永代供養墓が、お墓やご先祖さま、命のつながりについて考える契機になり、少しでも無縁墓が減る動きにつながなければ、とてもうれしいですね。